

Quartier latin : « Champollion et Sadi Carnot (physicien) ». Ces deux grands savants ont été emportés par le choléra. Vrai ou faux ?

10-03-2017

- La

« deuxième » pandémie de choléra, apparue en Inde en 1817, atteint Moscou en 1830, Berlin en 1831, Londres en février 1832 et Paris en mars 1832.

-

Le premier cas de choléra à Paris est « officiellement » diagnostiqué à la fin du mois de mars.

-

Jean-François Champollion, né en 1790, meurt à Paris le 4 mars 1832.

-

Bien qu'on attribue souvent son décès au choléra, il est probable qu'il ait été emporté par une autre maladie.

-

Sadi Carnot, né en 1796, meurt à Ivry-sur-Seine, où il est inhumé, le 24 août 1832.

-

Bien qu'il fût par ailleurs très affaibli par de graves troubles du comportement, c'est bien le choléra qui l'a emporté.